

Inicialmente, se proyectó inaugurar el monumento el 9 de julio de 1936, pero tras no haberlo concluido a tiempo se realizó el 25 de mayo de 1937 en el marco de las fiestas por el aniversario de la Revolución de Mayo. La Comisión de Festejos Patrios invitó a los diferentes partidos políticos, pero el radicalismo se negó a asistir debido a que consideró que el comité "no puede estar, el 25 de mayo de 1937, al lado de las autoridades públicas y de los miembros de otros partidos políticos, que han desvirtuado desde el gobierno los principios fundamentales de libertad y democracia que inspiraron a los patriotas del 25 de mayo de 1810. Que cuando se quiere imponer el patriotismo por decreto y disimular con la exteriorización de banderas y ruidos de marchas patrióticas la ausencia de ideales cívicos y de confraternidad ciudadana, no puede contribuir con su presencia oficial, a engañar a la opinión pública...". ¿Será por eso que Núñez sólo donó \$1?

Más allá de las cuestiones partidarias, la inauguración del monumento al Coronel Eugenio del Busto fue una fiesta. A continuación, la nota que publicó *El Censor* al respecto:

EL CENSOR. Bragado, sábado 29 de mayo de 1937.

El fundador de Bragado ya tiene su estatua

Interesante discurso del presidente de la comisión de homenaje al Coronel Eugenio Del Busto, don Juan S. Ibarra, pronunciado el 25 de mayo pado, hacienda entrega del monumento

La Comisión ejecutiva del monumento al Coronel Del Busto, en la inteligencia de que su inauguración en ésta fecha, sería una forma de honrar más su memoria ilustre, solicitó y obtuvo la gentileza de la Comisión pro-festejos patrios, incorporar la inauguración del monumento a los actos a realizarse en éste día.

Muy grande será, señores, la satisfacción que habrá de dejarnos la erección de este monumento —el primero en nuestra ciudad— ya que por su sola acción de presencia estará diciéndonos de nuestro deber cumplido y que estará también ahí, como una admonición, para que todas las generaciones presentes y futuras inspiren sus sentimientos y acciones en aquellos que nos precedieron y que, como Del Busto, dejaron huellas alentadoras y profundas de heroísmo, abnegación y sacrificio.

Esto os lo digo en nombre de la Comisión pro-monumento al fundador de nuestro pueblo, el señor Coronel don Eugenio Del Busto.

De esa Comisión que, aquel día del 9 de julio de 1934, en ocasión de que nuestro Círculo

